

郊外でふきのとうを見つけ、ひと足早い春の訪れを実感しました。皆様、お元気でお過ごしでしょうか。今回は福島ユナイテッドFCをご紹介します。2016年シーズンJ3リーグ第14位で終了しました。このクラブは2002年4月21日福島に住む10代から20代の若者が集まりJリーグを目指す団体として「福島夢集団」を設立スタート。その後、社会人リーグで活躍し、クラブ名を福島ユナイテッドFCに改称。2012年天皇杯全日本サッカー選手権大会では2回戦のヴァンフォーレ甲府(J2)を、3回戦のアルビレックス新潟(J1)を破り、福島県勢として16年ぶりのベスト16入りを決めました。2014年から設立された「J3リーグ」へ参入。2014年、2015年は、J3リーグ第7位でした。今シーズンは新監督のもと心機一転頑張っています！ 中村

～土木・建築の技術検定で2級学科試験の

年2回化が始まります～

国土交通省は、29年度より、2級土木施工管理技術検定（種別「土木」）と2級建築施工管理技術検定（種別「建築」）の学科試験をこれまでの年1回から年2回の実施に変更することとし、技術検定の受験機会を拡大します。

技術検定は、建設工事の施工技術の向上を図るため、建設業法に基づき国土交通省が行っています。この技術検定合格者は、建設業者が建設工事を行う際に設置が必要となる主任技術者等になることができます。

近年、若年層の入職者が大幅に減少し、離職率も高いことから、担い手確保の必要性が高まっている中、技術検定の受検者数も減少し、合格者の高齢化が進んできています。こうした現状を踏まえ、先般、中央建設業審議会・社会資本整備審議会産業分科会建設部会基本問題小委員会の中とりまとめにおいて提言があり、「土木」「建築」について、学科試験の年2回化を先行的に実施することとしています。概ねの試験日程は下記のとおりとなり、平成29年度の詳細につきましては、官報で掲載予定となっております。

○2級土木施工管理技術検定（種別「土木」）

（1回目） 申込受付：平成29年4月頃 試験日：平成29年10月 合格発表：平成29年12月
（2回目） 申込受付：平成29年12月頃 試験日：平成30年2月 合格発表：平成30年3月

※平成29年度は初年度のため、過渡的な日程となり、平成30年度以降は、1回目の試験日が6月頃、2回目の試験日が11月頃を予定しています。

○2級建築施工管理技術検定（種別「建築」）

（1回目） 申込受付：平成29年3月頃 試験日：平成29年6月 合格発表：平成29年7月
（2回目） 申込受付：平成29年7月頃 試験日：平成29年11月 合格発表：平成30年1月

※平成30年度以降も同様の日程を予定しています。

〈お問合せ先〉国土交通省 土地・建設産業局 建設業課 直通TEL03-5253-8277

（山中・中山・森）

知っちょい得

弁護士は息子に対して「この種の事案では被害者が多数いるはずで、既に報道されているだけでも数百億円の被害が出ているようです。しかも今回詐欺をした会社の代表者を含めた主要メンバーは既に逮捕され、テレビでも報道されているようにそのことは世間でも広く知られています。詐欺を継続している間は交渉等である程度戻ってくる可能性はあったのですが、一般的に代表者らは今回逮捕される前に被害者への返金や営業資金その他自分たちの給料等に騙し取ったお金を使い切っていることがほとんどだと思います。」と述べた（続く）。

弁護士 渋谷和洋

東京都千代田区六番町3番地1

協和ビル6階

Eメール

shibuya@ns-law.jp

建設業Q&A

Q 2級土木施工管理技士を持っていますが、解体工事の許可を追加する際に必要となる登録解体工事講習とは？

A 1級や2級の土木・建築の施工管理技士などの資格を平成27年度までに取得した方で、その資格で解体工事の業種追加をする場合には、解体工事業に関する実務経験1年以上又は登録解体工事講習の受講が必要となります。現在登録解体工事講習の実施機関は、公益社団法人全国解体工事業団体連合及び一般財団法人全国建設研修センターとなっています。解体工事の関係法令、工法、実務に関する科目と修了試験が講義内容となります。

（森）

節分と恵方巻き

節分に行われる豆まきは、宮中行事の追儺（ついな）と寺社が邪気を祓うために節分に行っていた豆打ちの儀式が合わさったものといわれています。

節分の過ごし方は、鯛の頭を柵の枝に刺し、玄関先に立てたり、豆まき（災いを追い払う）をし、まいた豆を年の数（または年の数+1）食べたり（1年の無病息災を願う）、恵方巻きを食べたりします。

恵方巻きは、その年の恵方を向いて太巻きを食べるという風習ですが、元々は、大阪の海苔問屋協同組合が節分のイベントとして行ったのをマスコミが取り上げたのをきっかけに広まったものといわれています。2017年の恵方は、北北西で、食べ終わるまで話をしてはいけません（森）